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位于黑虎山路上的中国¢蚌埠空
天智造产业园项目建设现场，大型设
备正在进行土地平整等工作，未来一
座充满科技感的空天智造产业园将拔
地而起，引领这座城市踏上逐梦寰宇
的新征程ʪ

从仰望天空到步入太空，Ž向天发
展ž的时代已然来临ʪ航空航天产业是
国家综合国力的集中体现和重要标
志，对保障国家安全和发展利益ʩ引领
科技创新ʩ加快新型基础设施建设ʩ支

撑经济社会发展具有重大战略意义ʪ
商业航天产业是国家重点发展的新兴
产业，正迎来高速发展的关键机遇期ʪ

空天产业被誉为制造业Ž皇冠上
的明珠žʪ蚌埠作为全国老工业基地城
市，与航空航天事业有着不解之缘，汇
集了中国兵器214所ʩ中电科40/41所
等相关国家级院所和一批骨干企业，
从Ž嫦娥ž奔月到Ž神舟ž飞天，再到Ž天
宫ž遨游，背后都有Ž蚌埠制造ž的贡
献ʪ我市抢抓空天信息产业特别是商
业空天发展机遇，携手上海航天技术
研究院，强化产业发展整体规划和顶
层设计，全面布局发力，推动科技成果
转移转化，培育壮大骨干企业，打造具

有重要影响力的空天产业集群ʪ
中国¢蚌埠空天智造产业园一期

规划用地约1000余亩，现启动约658
亩，位于东海大道与黑虎山路交叉口
以北ʪ一期按照Ž1+4＋Nž的产业空间
布局，即一个空天科创中心，四个配套
产业基地，N个空天产业融合平台和
应用场景产业空间布局，总投资30亿
元，园区项目满产后产值预计80亿元
以上，全力打造Ž可回收火箭之都ž和
商业空天产业重镇ʪ今年8月8日，中
国¢蚌埠空天智造产业园正式开工
建设ʪ

截至目前，禹会区空天智造产业
园已签约项目9个，计划总投资29.8亿

元ʪ其中，总投资2亿元的九州云箭商
用液体火箭发动机制造基地项目ʩ总
投资3亿元的凌空天行商用火箭复材
生产线及火箭研发中心项目已完成代
建方案，已进场开工建设ʪ总投资10亿
元的深蓝航天液体火箭智能制造基地
建设项目拟于近期确定代建方案，预
计2024年2月底开工建设ʪ

当下，我市正在积极谋划建设Ž长
三角一体化空天产业园区ž，园区发展
基于蚌埠空天产业定位，发挥航天国
合产业园区运营优势，着力将产业园
区打造为蚌埠空天产业发展的Ž展示
交流中心ʩ创业孵化中心ʩ产业促进中
心ž三个中心ʪ

中国f蚌埠空天智造产业园建设稳步推进üü

腾空而起 逐梦寰宇
蚌报融媒体记者 李景

走进位于淮上区沫河口工业园的
安徽景宏植保有限公司，可以看到新
建的内部道路和干净整洁的厂房ʪŽ原
本这里是一家生产真石漆的企业，但
是该企业长期停产ʪ在淮上区的帮助
下，我们对之前的企业进行收购，对原
厂房进行改建，目前生产设备已经进
场，正式开始投产ʪž安徽景宏植保有
限公司负责人李刚说ʪ

据了解，淮上区沫河口工业园深
入排查园区内企业生产经营状况，依
据对企业评估结果，帮助企业升级改

造或有序退出，同时加快引入新企业，
为园区发展带来新动能ʪ今年以来，沫
河口工业园帮助6家存在停产经营问
题的企业退出，助力10家企业升级改
造，引进5家新企业ʪ

不砍掉梧桐树上的枯枝，如何引
来金凤凰？为给淮上区发展腾出更多
空间，招引到更优质的项目，近年来，
淮上区聚焦低效能工业企业，强势实
施Ž腾笼换鸟ž，成立以区委副书记ʩ区
长为组长，区委常委ʩ常务副区长为副
组长的淮上区工业企业亩均效益评价
工作领导小组，统筹协调工业企业亩
均效益评价工作ʪ组建Ž双停ž企业工
作专班，召开各类工作会议近10次，与
企业所有人ʩ债权人对接50余次，充分

与企业沟通协商，提出对策ʪ联合淮上
经济开发区ʩ区科信局ʩ区自然资源和
规划分局等多个部门，引入专业律师
事务所等第三方社会力量，积极推动
Ž双停ž企业处置攻坚，帮助企业规范
有序退出或升级ʪ

在帮助企业退出或升级的过程
中，淮上区不断完善摸底ʩ研判标准，
印发《淮上区工业企业亩均效益评价
实施办法(2.0版)》，明确工业企业亩均
效益评价工作程序ʩ目标等，对全区工
业企业效益摸底工作进行详细指导ʪ
在充分考虑企业创新绿色ʩ专精特新
等方面综合素质状况，并加入附加指
标的基础上，对各类企业开展亩均效
益打分ʪ同时，根据综合评价打分，对

参评的127家规上企业进行综合分析
研判，细致摸排Ž双停ž企业闲置厂房
和土地情况ʪ

Ž我们坚持一企一策制定工作方
案，发挥Ż亩均英雄贷ż促进作用，对资
不抵债ʩ环保不达标的项目企业建议
退区淘汰ʪ对于可以并购重组ʩ转型升
级等方式重新激发活力的企业，进行
升级盘活ʪž淮上区科信局局长王成介
绍，预计剩余企业还可盘活土地394
亩，厂房超26500平方米，有效降低污
染物排放浓度二氧化硫286.0mg/Lʩ氮
氧化物253.7mg/LʩVOC3.9mg/Lʩ
COD1.5mg/Lʩ氨氮31.1mg/L，为淮上
区下一步高质量发展提供有力的要素
保障ʪ

淮上区üü

腾笼换鸟 优化产业
蚌报融媒体记者 刘忆

本报讯（融媒体记者 尤靖文
文/图）12月4日，Ž新时代新征程新伟
业ž集中采访活动走进我市ʪ记者跟随
采访团的脚步，聚焦新兴产业ʩ文旅行
业等领域，对我市经济社会发展取得的
新进展ʩ新成效进行深入采访ʪ

初冬时节，禾泉农旅小镇内绿荫环
绕，景色宜人ʪ酱油酿造体验ʩ小黑猪赛
跑ƀƀ景区内丰富的农旅融合体验项
目让采访团赞不绝口ʪ

禾泉农旅小镇是集餐饮住宿ʩ乡村
花海ʩ旅游休闲ʩ儿童游乐ʩ文化体验和
土特产作坊群为一体的旅游休闲聚集
区，也是我市的国家4A级旅游景区和文
旅示范点，曾荣获全国农业旅游示范
点ʩ全国休闲农业与乡村旅游示范点ʩ
安徽省级特色小镇等荣誉ʪ

Ž目前，我们小镇正着力打造好吃
好玩又有文化的旅游休闲场景和项
目ʪž禾泉农旅小镇党支部书记许广娟
指着景区的IP形象Ž猪不笨ž告诉记者，
农旅产业是景区发展的灵魂所在，发展
乡村旅游是景区发展的主线ʪ

贯通产加销，融合农文旅，推动乡
村产业发展壮大，让农民更多分享产业
增值收益ʪ黑猪肉ʩ菊花醋ʩ菊花茶等特
色农产品带动了旅游，富了乡亲，占地
4500亩的禾泉农旅小镇实现了一二三
产融合发展ʪ

临近岁末，怀远经济开发区到处是
一派热火朝天的繁忙景象ʪ在诺博汽车
橡塑（安徽）有限公司的密封条车间，采
访团一行与企业负责人深入交流，详细
了解项目建设及投产运营情况ʪ

诺博汽车橡塑（安徽）有限公司是
诺博汽车系统有限公司在怀远成立的
全资项目公司，2022年10月14日开始运
营ʪ产品主要包括橡胶减震ʩ汽车内饰
半钢子午轮胎ʩ新能源汽车轮胎ʩ汽车

制动产品等ʪ
今年，我市将汽车零部件产业与新

型显示ʩ新能源ʩ智能传感器ʩ生物化工
等产业一起明确为五大产业集群，推动
一大批优质项目加快落子布局，为蚌埠
竞逐新能源汽车产业新赛道蓄积动能ʪ
作为长城汽车旗下全资子公司的诺博
汽车就是新赛道上的重要一Ž子žʪ

Ž通过积累和研发，我们形成了成
熟的工艺，生产能级得到了不断的提

升，我们企业已经成为新能源汽车一线
品牌的配套供应商ʪž诺博汽车橡塑（安
徽）有限公司总经理田晶介绍 ，预计
2024年企业可实现销售收入5亿元，实
现税收约2000万元ʪ

走进安徽壹石通材料科技股份有
限公司的产品展示大厅，Ž通过材料创
新使人类生活更美好ž的企业标语引起
了采访团记者们的注意ʪ

成立于2006年的安徽壹石通材料
科技股份有限公司是集研发ʩ生产和销
售于一体的国家级专精特新Ž小巨人ž
企业，2021年在上海证券交易所科创板
上市ʪ公司主营产品包括新能源锂电池
涂覆材料ʩ电子通信功能填充材料ʩ低
烟无卤阻燃材料等三大领域，生产的陶
瓷化制品能够在电芯热失控时，迅速实
现火苗自熄，从而保障人身和财产的
安全ʪ

作为一家在蚌埠Ž土生土长ž的上
市企业，用创新点Ž石ž成金，是壹石通
在发展中的不懈追求ʪ安徽壹石通材料
科技股份有限公司董事会秘书邵森介
绍，目前公司生产的锂电用勃姆石出货
量和市场占有率位列全球第一，得益于
技术的不断创新，企业的行业龙头地位
逐渐稳固，下游客户有宁德时代ʩ比亚
迪ʩ韩国三星等国内外行业龙头和知名
公司ʪ

农业旅游跨界融合 主导产业攀高向新
Ā新时代新征程新伟业ā集中采访活动走进我市

在诺博汽车橡塑（安徽）有限公司，采访团一行了解项目建设及运营情况Ǒ
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本报讯（融媒体记者 杨露露）
12月4日晚，市长马军主持召开市新能
源（智能网联）汽车产业企业家座谈
会ʪ市领导葛锐ʩ潘君齐ʩ乌兰其其格，
市政府秘书长刘宗文参加ʪ

会上，安徽省充换电有限责任公
司ʩ安徽吉驰轮胎股份有限公司等16
家新能源（智能网联）汽车相关企业负
责人敞开心扉，围绕政策支持ʩ市场应
用ʩ要素保障ʩ营商环境ʩ人才招引等
方面提出了意见建议ʪ马军认真听取
大家发言，逐一回应企业诉求，现场解
决企业困难，对需要深入研究的问题，
要求相关部门列出清单，尽快制定解
决方案 ，确保件件有着落 ʩ事事有
回音ʪ

马军指出，大力发展汽车首位产
业ʩ加快建设具有国际竞争力的新能
源汽车产业集群，是省委ʩ省政府作出
的重大战略部署ʪ各县区ʩ各部门要深
入学习习近平总书记关于民营经济发
展的重要论述，认真落实省委ʩ省政府
和市委部署要求，抢抓机遇ʩ齐心协
力，推动新能源（智能网联）汽车产业
发展取得显著成效ʪ

马军强调，要充分吸纳各位企业
家的意见建议，抓紧制定全市新能源

（智能网联）汽车产业发展的路线图ʩ
作战图，着力补短板强弱项，推动延链
补链强链，加快形成产业集群ʪ要把握
市场规律，聚焦政府所需和企业所需，
推动政府与企业良性互动ʩ同向发力，
实现互利共赢ʩ共同发展ʪ要强化政策
落实ʩ要素保障等工作，持续优化营商
环境，着力解决企业发展ʩ项目建设中
遇到的问题和困难，鼓励企业实施数
字化改造，推动制造业转型升级，助力
蚌埠加快振兴ʪ
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本报讯（融媒体记者 杨露露）
12月4日上午，市长马军到市经开区调
研重点项目建设工作，实地抓进度ʩ现
场解难题，助推项目建设提速增效ʪ市
政府秘书长刘宗文参加ʪ

在蚌埠港中心港区临港产业园
船舶配套码头工程项目，马军认真察
看项目规划情况，要求立足研发制造
优势，加快推进项目建设，早日投用
发挥效益ʪ来到福瑞尚善科技蚌埠产
业园ʩ高性能聚酰亚胺双向拉伸薄膜
制造项目，马军与项目负责人深入交
流，仔细询问项目建设进展ʩ产能产
量等情况，鼓励大家抢抓机遇ʩ加快

步伐，为蚌埠高质量跨越式发展贡献
更大力量ʪ

马军在调研中强调，各县区ʩ各部
门要切实增强推动项目建设的紧迫感
和责任感，聚焦Ž优质项目+实物工作
量ž，倒排工期ʩ挂图作战ʩ大干快上，
确保项目早建成ʩ早投产ʩ早见效ʪ要
加强施工现场管理，严格规范操作流
程，坚决防范事故发生，保障施工安
全ʪ要强化服务意识，切实做好融资ʩ
人才ʩ土地等要素保障，大力推动惠企
政策Ž免申即享ž，切实做到Ž有事服
务ʩ无事不扰ž，持续打造一流营商环
境，全力推动蚌埠加快振兴ʪ

抢抓机遇 大干快上

形成更多实物工作量
马军在市经开区调研重点项目建设工作

精细消除Ā肠梗阻ā

合力畅通Ā就医路ā
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